



Le 28 octobre 2013

Monsieur Terrance LeBlanc
Secrétaire du Comité de retraite du régime de pension pour le personnel de soutien,
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel
de l'Université de Moncton
Université de Moncton
Moncton NB E1A 3E9

**OBJET : Régime de pension pour le personnel de soutien, les techniciens et techniciennes
et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de Moncton**

Monsieur,

Vous trouverez ci-joint l'évaluation du portefeuille du Régime de pension pour le personnel de soutien,
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de
Moncton au 30 septembre 2013. La valeur marchande totale de la caisse à cette date se situait à
89 221 854 \$.

La valeur marchande partielle de l'actif provenant du rapport trimestriel de Placements Louisbourg au
30 septembre 2013 se chiffrait à **62 641 557 \$**, alors que le rapport trimestriel du gestionnaire de fonds
Integra, conseillers mondiaux, démontrait une valeur de **13 197 694 \$** et celui de Jarislowsky Fraser
Limitée indiquait une valeur de **13 382 603 \$**.

Voici la répartition des actifs de la caisse par gestionnaire de portefeuille au 31 mars 2013 vis-à-vis leur
pivot respectif.

	<u>Répartition</u>	<u>Pivot</u>
Placements Louisbourg	70.2 %	70 %
Jarislowsky Fraser	14,8 %	15 %
Integra, conseillers mondiaux	15,0 %	15 %

Vous constaterez dans le tableau qui suit que le rendement total du portefeuille pour la période de trois
mois se terminant le 30 septembre 2013 était de **3,24 %**. Le rendement trimestriel, net de tous les frais,
était de **3,07 %**.

Depuis l'entrée en vigueur des nouveaux mandats de gestion, soit le 1^{er} juillet 2002, le rendement
absolu du portefeuille total est de **94,8 %**. Cette performance se compare relativement bien vis-à-vis la
cible multi-indicielle qui a réalisé au cours de cette même période un rendement cumulé de **90,1 %**.

.../2

<i>Au 30 septembre 2013</i>	3 mois	RDJ*	1 an	2 ans	3 ans	4 ans	5 ans	10 ans
Portefeuille total	3.24%	8.34%	10.70%	9.79%	6.58%	6.54%	6.24%	6.37%
Cible multi-indicielle**	3.46%	6.96%	8.83%	9.15%	6.24%	6.51%	6.03%	6.09%

* Rendement depuis janvier 2013

** 2% BT, 39% DEX, 6% FRA, 29% S&P/TSX, 24 % MSCI Mondial

Note : Rendement annualisé de la caisse depuis la dernière évaluation actuarielle de 2011 ; 11,27 %

Malgré la hausse récente des taux d'intérêt, l'économie globale poursuit un cycle de reprise. Les signes encourageants proviennent particulièrement de l'Europe, surtout dans les pays périphériques. Les actions canadiennes, représentées par l'indice S&P/TSX, ont connu un trimestre à la hausse. En effet, ils ont affiché un rendement de **6,2 %** pour le trimestre. Le S&P 500, l'indice des actions américaines, a affiché un rendement de **2,5 %** en dollar canadien pour le trimestre. Les marchés étrangers, représentés par l'indice MSCI EAEO, ont enregistré un gain respectable de **8,7 %**. L'ensemble des marchés obligataires est demeuré relativement plat au troisième trimestre. L'indice Univers obligataire DEX afficha un rendement de **0,1 %** pendant le troisième trimestre 2013.

Même si les piliers sur lesquels est établie la solidité de l'économie mondiale pourraient être qualifiés de fragiles, il est encourageant de constater que, année après année, la croissance globale est synchronisée pour la première fois depuis trois ans. Il est présomptueux de soutenir que la croissance soit robuste, mais elle surpasse la croissance récente inférieure à 1 %. La Réserve fédérale américaine a retenu l'attention, encore une fois ce trimestre-ci, en maintenant sa décision de poursuivre ses achats mensuels de 85 milliards de dollars d'obligations, malgré ses avertissements répétés depuis mai voulant qu'elle puisse réduire son programme d'achat. Les craintes d'une fermeture des services gouvernementaux américains, même s'il y en a eu 17 depuis 1976, ont troublé les marchés à la fin du trimestre. Au Canada, le secteur des matériaux a connu une reprise après un certain nombre de trimestre de performance négative. En général, au cours du trimestre, les secteurs des matériaux et des produits industriels ont généré les meilleures performances et celui des produits de consommation de base la pire. Les entreprises recommencent à dépenser et, grâce à des niveaux élevés de fonds auto générés et d'encaisse, leur marge de manœuvre est encore plus grande. Les marchés émergents et les secteurs plus cycliques ont récupéré une partie de leur récente sous-performance alors que la date éventuelle de la fin de la politique accommodante de la banque centrale a été repoussée. La vigueur des indices économiques, particulièrement en Europe, a soutenu leurs bonnes performances.

Les marchés obligataires globaux ont continué de présenter des rendements négatifs durant le trimestre, quoique le vent ait tourné un peu en septembre lorsque la Réserve fédérale a annoncé sa décision de ne pas réduire son programme d'achat. La Réserve fédérale semble ne pas être en mesure d'évaluer clairement les impacts de ses actions.

Pour de plus amples détails, nous vous invitons à examiner les évaluations de votre portefeuille et à lire dans les trois rapports ci-joints, les commentaires de Placements Louisbourg, d'Integra et de Jarislowsky Fraser sur les marchés financiers. Veuillez noter que tous les rendements indiqués dans ces rapports sont bruts, soit avant frais, ce qui est la norme.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.



Justin Belliveau
Administrateur
Pensions et Placements